



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:16

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 30 de enero de 2004

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Arnoldistas en nueva ofensiva

+PLC pide interpretación de Ley de Estupefacientes, para que lavado de dinero se vincule únicamente al narcotráfico.

+En caso de aprobarse se aplicaría retroactivamente a favor de Alemán, ya que beneficia al reo.

+ Banco Mundial no abre la gaza.

+Nicaragua deberá mantener su estabilidad macroeconómica y fiscal, y además aprobar un paquete de leyes, como condición para el desembolso total de 70 millones de dólares aprobados la semana pasada por el Banco Mundial (BM) en apoyo al Presupuesto General de la República tanto del 2004 como del 2005.

+Todavía no llega lo peor de MyDoom.

+El proveedor nacional IBW bloquea diariamente 30 mil correos infectados.

+Herrera culpable.

+El asistente del ex juez, Santos Paiz, estuvo con Herrera el día del asesinato, pero fue declarado inocente.

El Nuevo Diario

+Control a microfinancieras.

+ Aprueban ley que las sujeta a Superintendencia de Bancos.

+Determinarán las que verdaderamente son organizaciones civiles sin fines de lucro y las que actúan como usureras desalmadas.

+25 años le caerían a Herrera.

+Condenado tras maratónico juicio y su ayudante absuelto.

+ Al final, satisfacción, protestas y enfrentamientos de madres.

"Todos bien, pero en alerta máxima".

+ END al habla con Pavel Corea.

+Detalla los ataques, la forma de repelerlos y los proyectiles encontrados.

+Ansiosos por regresar y saludos a familiares.

+Enseñanza atrasada y sin creatividad.

+ Doctor en Matemáticas:

+ El problema de la disparidad entre la enseñanza básica y la enseñanza universitaria no es nuevo, pues desde 15 años la situación se viene repitiendo sin lograrse hasta el momento una mejora sustancial por la falta de una metodología adecuada.

+Refrescando memoria a Mariángel Argüello.

+ Nos acusa y pide pruebas:



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:16

PAG - 2 -

+Juzguen nuestros lectores si lo publicado por END han sido "calumnias" como dice la ex ministra.

+ "Que traigan a mis otros nietecitos".

+ Abuelo de niño asesinado:

+Pide en Cenidh que deporten a su hija y no la acusen de cómplice en Costa Rica.

+Señala que el padre asesino es una persona con graves antecedentes delictivos.

Editorial

La Prensa

El alcoholismo juvenil

"El Ministerio de Educación, Cultura y Deportes (MECD) está impulsando una Campaña de Prevención de Venta y Consumo de Alcohol a Menores de Edad. Al respecto de esta campaña se ha conocido que a las autoridades de Policía se les dificulta o se les hace prácticamente imposible aplicar la ley que prohíbe los expendios de licor a menos de cuatrocientos metros de las escuelas y los templos, así como la venta de bebidas alcohólicas a los menores de edad. Al parecer, algunos o muchos dueños de esos establecimientos se escudan en el derecho a la libertad de empresa y argumentan que con sus negocios contribuyen al desarrollo del turismo y de la economía nacional. La educación es la clave del resurgimiento moral y material de la sociedad nicaragüense. Y la lucha por la prevención del abuso con las bebidas alcohólicas, lo mismo que contra el consumo de drogas, es una parte fundamental del proceso educativo en la sociedad, en la escuela y en la familia".

Caricatura

La Prensa





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:16

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

El Presidente y las rutas del transporte. (Marcial Balmaceda)

“Mientras, los funcionarios de turno en el MTI siguen autorizando nuevas concesiones con supuestamente para “garantizar las buenas relaciones” con la alta dirigencia del transporte interurbano. Sin embargo estos señores ofrecen las concesiones descaradamente al mejor postor en la calle en lo que constituye un negocio redondo que merece ser investigado. Hace unos días el presidente Enrique Bolaños anunció orgullosamente en un suplemento publicado por LA PRENSA, que la mejor noticia que ha tenido Nicaragua en 25 años es el perdón de la deuda externa y la entrada de Nicaragua a la HIPC. En una de sus partes el Presidente señala que durante el 2003 “dejamos claro que la corrupción nunca más será tolerada... en el Poder Ejecutivo nada se esconde y siempre se actúa cristalinamente...” Si en realidad eso cree el señor Bolaños le insto a que investigue lo que estoy denunciando y nombre a personas idóneas, ajenas al MTI, para que se dé cuenta de lo que están haciendo sus subalternos. No lo culpo, desde luego, pero debe recordar un dicho muy sabio que dice: el que calla otorga”.

Cartas al Director

Condonación.(José F. García)

“Los políticos culpables de haber endeudado al país deben abandonar la pretensión de ser candidatos en las próximas elecciones, pues ya hicieron retroceder al país más de cuarenta años. El pueblo no es bobo y seguramente no dará su voto a quienes desgobernaron a Nicaragua ni para regresar a las tarjetas de racionamiento y al espionaje entre hermanos. Sugiero nuevamente al presidente Bolaños que revise el deslizamiento de la moneda que está ahogando al pueblo, es hora de quitarlo y fijar un tipo de cambio como lo tienen varios países hermanos centroamericanos”.

Fachadismo.(Roberto Ferrey Echaverry)

“Durante los días anteriores al 25 de enero, enormes máquinas estaban reparando ciertas calles céntricas de Granada. Pensé que el alcalde aprovecharía sus últimos meses de gobierno para dejar la ciudad con sus calles reparadas. Pronto me desengañé. Todo el trabajo era porque el presidente Bolaños llegaría a la ciudad el domingo 25 de enero. Hace varias semanas la Primera Dama asistió a un almuerzo en una casa situada sobre la costa del lago. Los habitantes de la Villa no entendían los trabajos de urgencia que realizaron cuadrillas de trabajadores incluso a las seis de la mañana del domingo que se celebró el almuerzo. Estos hechos me hacen recordar libros de caballería en los que se narra cómo los nobles de ese tiempo ponían sus capas sobre el lodo para que Su Majestad no ensuciase sus preciosos zapatos. Y me obligan a reflexionar que el servilismo continúa, que debe rendir buenos frutos y que ciertos funcionarios están sólo al servicio de sus jefes y no del pueblo nicaragüense”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:16

PAG - 4 -

El Nuevo Diario

Electricidad en Centroamérica. (Ramón Cota Meza)

“Para documentar el debate sobre la reforma eléctrica, Cepal ha puesto a disposición del público el estudio “Evaluación de diez años de reforma en la industria eléctrica del istmo centroamericano” (www.cepal.org). Es hasta ahora el único estudio comprehensivo sobre el tema, país por país, con información de primera mano, acuciosamente analizada. Aunque Cepal no lo dice, la única conclusión que puede extraerse es que la reforma ha sido ahí un rotundo fracaso”.

Una fauna desconocida.(Diego Saavedra Mayade)

“Evidentemente, los animales salvajes de Nicaragua además del peligro latente de su extinción, enfrentan dos problemas adicionales. Uno es el desconocimiento acerca de los mismos por la población a causa del escaso enfoque que se hace en el sistema de educación nacional sobre la vida silvestre, la falta absoluta de documentación accesible, y otro es la gran variedad de nombres familiares con los que se designan a las diferentes especies, que pueden cambiar de un país a otro en América Latina y prestar a confusiones. Por ejemplo, el famoso “danto” como se le apodaba al legendario comandante Germán Pomares por su capacidad para penetrar terrenos selváticos terriblemente espesos, no es más que el tapir, un animal dotado de una fuerza excepcional ”.

A más estudios mayores ingresos.(Bayardo Altamirano L)

“Un análisis relaciona estudios realizados, inserción en el campo laboral e ingreso salarial. Se concluye que el mayor nivel de estudios realizados guarda correspondencia con más altos ingresos. La lógica simple lo indica así. El salario de un graduado normalmente es bastante más alto que el de quienes no han hecho estudios. Con una lamentable excepción, los maestros. En cambio sorprende la conclusión del mismo informe de que la capacitación educativa no gravita de manera determinante en las causas del desempleo de acuerdo con la percepción mayoritaria de la gente. Esa aseveración se basa en datos que muestran que mientras que la desocupación de quienes han dejado incompleta la enseñanza primaria es del 15.3%, los índices de desempleo de quienes dejaron sin completar la escuela media o los estudios terciarios revelan una proporción mayor, 19.3 y 19.5 por ciento, respectivamente”.

Sobre la importancia del factor religioso. (David Lumbi)

“El periodista Fernando Chamorro dice que le ha preguntado a la Embajada de Estados Unidos, al presidente de la República y nadie le da respuesta coherente de qué hacer con Alemán. ¿Y la Iglesia? Pienso que no hay que olvidar la importancia del factor religioso. Es evidente que después de décadas de conflictos y de mediación, los resultados del modelo conflictual parecen agotados, igual que la economía del país, y sugieren una revisión, lo que podría ser interpretado también como la necesidad de una autonomía de la política y por lo tanto de la justicia y la ética individual. Esta posición le regresaría a lo sagrado su importancia en la ética individual y pública”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:16

PAG - 5 -

La justicia y sus trabas. (Miguel Bolaños Garay)

“En Nicaragua ya se ha convertido en una pésima costumbre los nombramientos de magistrados a la Corte Suprema de Justicia vistos por su tinte político y no necesariamente por sus méritos jurídicos. Se han escogido incluso a personas que no cumplen con todos los requisitos de rigor y es famoso el caso de uno de ellos que no tenía el título que decía tener y hasta salió a relucir uno inexistente en la famosa universidad de Sorbona, Francia. ¿Y recuerdan aquel otro que sin asomo de vergüenza dijo que llegaba a defender los intereses de su partido? En tanto, seguimos siendo país que se mira con recelo por la inversión extranjera. Y es que, si el sistema que se encarga de que las reglas del juego se cumplan no funciona, nadie querrá arriesgar su inversión. Pero eso no importa a algunos magistrados, importa el seguir manteniendo el estado de cosas. ¿Hasta cuándo se lo permitirán? ”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Miskitos claman por ayuda.(Pág. 3 A)

+Diputados piden a Bolaños que interceda ante Maduro por denuncias de acoso de militares hondureños.

+Autoridades civiles de la RAAN piden a edil hondureño que resuelvan ese caso y que las Fuerzas Armadas se abstengan de intervenir.

+PLC admite que todavía no cuenta con los 47 votos. (Pág. 3 A)

+El primer vicepresidente del Parlamento y diputado liberal, Wilfredo Navarro, admitió ayer que su partido aún no cuenta con los 47 votos que necesitan para presentar un proyecto de amnistía a favor de Arnoldo Alemán, por lo que no están dispuestos a enfrentar una derrota política hasta obtener los votos necesarios para su aprobación.

+Caso Injude reveló fallas en Hacienda. (Pág. 6 A)

+La viceministra de Hacienda y Crédito Público, Vilma Rosa León York, y la directora del Sistema Integrado de Gestión Financiera y Auditoría (Sigfa), Kitty Monterrey, admitieron que con el caso del Instituto Nicaragüense de Juventud y Deporte (Injude), salieron a luz las fallas administrativas que existen en el gobierno, sobre todo en aquellas instituciones que no están conectadas a dicho sistema.

El Nuevo Diario

+Recortan asesores parlamentarios. (Pág. 3 A)

+Al menos 50 contratos serán cancelados por directiva arnoldista.

+Bolaños pasa factura en San Carlos. (Pág. 4 A)

+Pone a todo el GUL en delegaciones del gobierno.

+Cambia estratégicamente a los representantes gubernamentales y los orienta a trabajar en la campaña electoral.

+Ex delegados eran reconocidos arnoldistas en el departamento.

+Maestros deciden hoy si van o no a huelga. (Pág.16 A)

+De Franco minimiza convocatoria de Anden.

+Silvio De Franco, Ministro de Educación, consideró que los maestros afiliados a la Asociación



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:16

PAG - 6 -

Nacional de Docentes de Nicaragua (Anden) son una parte insignificante respecto al resto de confederaciones magisteriales, por lo tanto desestimó las advertencias del grupo sindical y dijo estar seguro de que el 2 de febrero nada detendrá el inicio del año escolar.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Problemática Nacional**

Presentador: Leonardo Tórrez

Invitado: Telémaco Talavera (Presidente del CNU)

Tema: 6% Universitario

+Talavera resintió la falta de voluntad por parte del Gobierno del Ing. Bolaños para llegar a una solución, "en cambio hay una actitud bastante agresiva contra la educación superior pública tratando de desprestigiarla".

+Talavera expresó que el 6% constitucional sería 940.5 millones de córdobas, pero el Presupuesto aprobado fue de 721 millones, que es igual nominalmente al Presupuesto 2003, lo que en términos reales es mucho menos.

+Según Talavera, la Ley les obliga a rendir cuentas trimestralmente al Ministerio de Hacienda sobre el uso del 6%, sin embargo, Talavera aceptó que les hace falta un proceso más dinámico para dar a conocer a la población los resultados del trabajo de la Universidad.

+Talavera dijo que confían en que el Gobierno y la Asamblea Nacional van a saber responder, asignando los recursos que corresponden. "Si no asignan más recursos tendremos problemas para finalizar el año", concluyó Talavera.

CDNN 23

Programa: **Consuelo Impacto**

Presentador: Consuelo Lanzas

Invitado: Dr. Luis Bustamante

Tema: Retinoperapia

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: Luis Benavides / Lombardo Martínez (Miembros del PLC)

Tema: Varios

+Luis Benavides calificó como perversidad la resolución del Tribunal de Apelaciones que confirmó el auto de prisión contra el Dr. Alemán, pero, según él, eso se caerá en la casación.

+Según Benavides la Ley de Amparo, reformada el 06 de septiembre de 1995, dice: "No procede recurso de amparo contra el proceso de formación de la Ley, su promulgación, su publicación o cualquier otro acto o resolución legislativa". Agregó que hoy mismo (jueves) introdujeron el recurso de casación y dijo estar seguro que la Sala Constitucional de la CSJ declarará como improcedente dicha



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:16

PAG - 7 -

sentencia.

+Benavides manifestó que el PLC no puede seguir siendo un taller que fabrica Presidentes, dándole lugar a personas que no se identifican con el liberalismo y que no siguen sus lineamientos. Especificó el caso del ministro Eduardo Montealegre y dijo que trabajar para el Gobierno y renunciar en el último año para después acercarse al partido o mandar canastas navideñas, esperando que lo nombren candidato a la Presidencia, no es identificarse con el partido.

+Lombardo Martínez se preguntó si no es corrupción mandar regalos a los convencionales o tratar de inclinar su decisión a través de regalías, buscando como doblegar la voluntad. “No sólo existe el delito de sustraer algo del Estado, sino tráfico de influencias y la manera de doblegar la voluntad”, expresó Martínez.

Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Edgar Navas (Magistrado de la CSJ)

Tema: Varios

+Navas expresó que se están acercando a una solución en cuanto a la elección del Presidente y Vicepresidente de la CSJ. “Esta solución iría acompañado del factor de alternativa. La idea es que si el otro sector (FSLN) de la CSJ toma la presidencia, estarían ejerciéndola por segundo año, eso nos llevaría a tener que consensuar de que la alternabilidad sería bianual, o sea que ellos ejercen el segundo año y por consiguiente el otro sector (PLC) tendría que ejercer el 2005 y 2006, de esa manera se llegaría a un buen entendimiento, pero si nos correspondiera a nosotros ejercer, ya estaríamos implementando la alternativa anual”, indicó Navas.

+Navas considera que el artículo del dictamen de minoría del proyecto de Carrera Judicial, que pretende excluir a personas que hayan pertenecido a órganos de represión, no resuelve ningún problema. “La solución pasa por una serie de condiciones que tendrán que ser analizadas en la calificación de un aspirante a la Carrera Judicial de verdad, donde radica el meollo de todo esto, es en quién va a realizar el proceso de selección”, expresó.

+Ante la versión del proyecto de Ley por parte del Ejecutivo, Navas dijo que éste llegaría muy tarde a la Asamblea Nacional, por lo que “lo más que se puede hacer en la Asamblea Nacional, es regresar los dictámenes a la Comisión de Justicia y hacerles llegar lo que envíe el Ejecutivo, como un insumo para el estudio y analítico que le permita a ellos sacar de tres opciones una cuarta síntesis final consensuada”.

EXTRAPLUS 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Lic. Yadira Rocha (Dir. Proyectos Educativos IPADE) / Florens Jaugey (Cineasta)

Tema: Foro Nacional de Educación / Documental sobre la juventud



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:16

PAG - 8 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Tema: Varios

+Miranda aseveró que la Fundación Quiero Vivir (FUNQUIVI), cuya representante legal es Marcela Barahona Reyes, es una ONG inventada para desviar fondos de la Asamblea Nacional.

+Según Miranda esta Fundación tiene dos cuentas en BANCENTRO y que de esas cuentas salieron los fondos para financiar la última convención de los liberales.

+Además, Miranda dijo que Marcela Barahona Reyes es la asistente de Enrique Quiñónez, “quien casualmente es el jefe de la bancada liberal”.

+Miranda también habló sobre el caso AGROINSA – INISER y dijo que le parecía sospechoso el fallo que se dio, dos días después que el Presidente Bolaños dijera públicamente que no pagarían nada porque los bienes del Estado son inembargables. Recordó que cuando recién ocurrió el siniestro en los equipos de AGROINSA, Ramiro Jerez, actual director jurídico de INISER, dijo que ese era caso especial y que si le pagaban 210 mil dólares él defendería a INISER. Miranda aseguró tener copias de los contratos firmados.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+En Nicaragua, un joven que envió una carta amenazando a la Embajadora Estadounidense, Barbara Moore, se declaró culpable y será acusado de terrorismo. **(Univision, Canal 2)**

+Varios diputados de la Asamblea Nacional introdujeron en la Primera Secretaría de la Asamblea Nacional un Anteproyecto de Ley para hacer una interpretación auténtica de la Ley 285. La propuesta de los diputados es la siguiente:

1.- Que el delito de lavado de dinero y/o activos provenientes de actividades ilícitas, no es un delito autónomo y debe entenderse y es aplicable única y exclusivamente a actividades ilícitas o hechos delictivos mediante las cuales se obtienen sumas de dinero y/o activos mediante la ejecución de acciones que sólo provengan y estén vinculadas al narcotráfico o a cualquiera de las narco actividades contenidas en la Ley # 285.

2.- La presente Ley es de carácter auto aplicativo y es además aplicable aún a las consecuencias de las relaciones y situaciones jurídicas existentes creadas a través de los tribunales del país ya que la existencia del delito de lavado de dinero está subordinado a la existencia de actividades ilícitas relacionadas con el narcotráfico.

3.- Esta Ley entrará en vigencia a partir de su publicación en cualquier medio nacional, sin pena que se publique también en La Gaceta, diario oficial. **(Noticias 12, Canal 12 / 100% Noticias, Canal 63)**

+El diputado Orlando Tardencilla denunció supuestas presiones por parte del Gobierno para que diputados de su bancada apoyen una amnistía. “Nosotros sabemos que hay un fuerte cabildeo en ese sentido y me permito decir, con la complacencia o con el cinismo de unos pocos funcionarios de este actual Gobierno, es que se están haciendo esfuerzos suficientes para buscar esos votos... más que ofrecimientos lo que hay es una tarea de convencimiento sobre bases y compromisos que



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:16

PAG - 9 -

desconozco, pero sí sé que hay un trabajo muy fuerte y muy fino dirigido a algunos diputados miembros de la bancada Azul y Blanco, buscando como permearlos para que voten en ese sentido” dijo Tardencilla. **(Noticias 12, Canal 12 / 100% Noticias, Canal 63)**

+El Ministro de Hacienda, Eduardo Montealegre, negó lo denunciado por el diputado Gustavo Porras sobre una supuesta huaca de mil millones que está escondiendo el Gobierno en base a las recaudaciones tributarias. Montealegre dijo que hay una confusión entre el Programa del Fondo Monetario y lo que es el Presupuesto específicamente. “El Programa con el Fondo Monetario es el sector público combinado y el Presupuesto General es solamente el Gobierno Central, pero independientemente de que si hubiera más ingresos en el futuro, son proyecciones, cualquier ingreso adicional va para la reducción de la deuda”, explicó Montealegre. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El diputado liberal, Enrique Quiñónez, dijo que no le sorprende la resolución del Tribunal de Apelaciones, porque éste está dominado por el FSLN. Por otro lado dijo que si hay quórum de Ley, que son 47 votos, la mayoría simple de estos 47 votos pueden aprobar una amnistía. Por su parte Edwin Castro aseguró que los 38 votos de los sandinistas, no permitirán que se use a la Asamblea Nacional para burlar sentencias del Poder Judicial. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El jurista Alberto Novoa aclaró que no cabe la amnistía en el caso de Arnoldo Alemán porque éste no ha cometido delito político y si le dan el indulto, sería como aceptar que Alemán cometió dichos delitos. Aseguró que lo más factible es una interpretación en la Ley que dice que el lavado de dinero es relacionado con el narcotráfico de drogas y en este caso el Presidente Bolaños no podría hacer nada, porque él puede vetar Leyes, pero no la interpretación de una Ley. **(Multinoticias, Canal 4)**

+La jueza Juana Méndez autorizó el día de hoy (jueves) a varios diputados y magistrados para que puedan visitar, en los próximos 15 días y a cualquier hora, al reo Arnoldo Alemán en su Hacienda El Chile. **(TV. Noticias, Canal 2 / 100% Noticias, Canal 63)**

+Representantes de AGROINSA interpusieron una queja ante la Corte Suprema de Justicia contra los tres Magistrados de la Sala Civil Uno del Tribunal de Apelaciones de Managua que fallaron a favor de INISER y piden a la Comisión disciplinaria de la CSJ que los destituya. **(Noticias 12, Canal 12 / 100% Noticias, Canal 63)**

+El Magistrado de la CSJ, Guillermo Selva, negó que exista consenso entre liberales y sandinistas para reelegir a la magistrada Alba Luz Ramos en la Presidencia y nombrar a Edgar Navas como Vicepresidente. Selva dijo que él no ha declinado su candidatura para Presidente de la CSJ **(Noticias 12, Canal 12)**

+William Báez, precandidato a la Alcaldía de Managua por el GUL y el PC, propuso cambiar la Ley Electoral en concepto de las elecciones municipales para evitar el ausentismo. Báez se mostró confiado en ser el candidato a alcalde por la alianza del GUL con el PC. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Gobierno del Japón y el MAGFOR firmaron el acuerdo para realizar un estudio que pretende investigar la potencialidad de los productos agropecuarios y agrícolas nicaragüense con vista a una futura exportación. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La municipalidad de Jinotega donó el terreno donde se construirá la casa para la Sra. Rosa Nidia Martínez, madre de los cuatrillizos, según anunció esta tarde el Dr. Albert Griffin, Presidente del INVUR. **(Noticias 12, Canal 12)**